

# 五中・夢バトン

豊中市立第五中学校  
学校だより  
令和2年(2020年)  
7月14日  
発行責任: 校長 石井 武

## ★本格的な学校再開から1か月・・・ 1学期期末テストに全力で挑もう!



6/15からの本格的な学校再開から約1か月、梅雨の長雨が続いています  
が、授業やクラブ活動をはじめとした通常の学校生活を取り戻し、五  
中生の元気な声が校舎やグラウンドに響き渡っています。しかし、大変残念なことはありません  
ですが、今年度の宿泊行事(修学旅行や湖畔学舎)は中止となり、日帰り体験活動を実施する  
こととなりました。現在、2・3年ではその計画が進められているところです。前回の学校便り  
「夢バトン」(7月2日号)で伝えたように、宿泊行事に代わる取り組みを「想像」し、生徒と  
教職員の「知恵と力と心」を合わせ、新たな行事を「創造」してほしいと願っています。



また、新型コロナウイルスは、今再び東京を中心とした  
首都圏や大阪府でも感染者が増加傾向になってきています。  
油断は禁物です。マスクや手洗い、人との距離や教室の換気な  
ど感染予防の基本的な取り組みを、今こそしっかりと実行して  
いく必要があります。また、密閉・密集・密接の3密を避け  
た生活様式を大事にしましょう。繁華街など人が多く集

まる場所はできるだけ遠ざけるようにしてください。自分も周りの人も大切に、お互いがお  
互いを守りあうために、命と健康を第一に考えて行動しましょう!

さて、いよいよ明日15日(水)から期末テストです。(1・2年は16日  
(木)から)学校休業により1学期中間テストが実施できなかったため、  
今回が今年度最初の定期テストとなり、年間4回の定期テストを実施すること  
になります。



今回のテスト範囲はこの1か月間の学習内容であり、学びの理解度や  
定着度、活用の力などについて一人ひとりの成果と課題を確認するために行います。1年生に  
とっては初めての定期テストで緊張することもあると思いますが、不正行為は許されません。  
「受験のルール」をしっかりと守って、正々堂々とテスト問題に向き合い、実力を発揮すると  
もに自分自身の学力を高めるために全力で挑んでほしいと思います。全ての生徒のみなさんの  
健闘を祈ります!



	7/15 (水)			7/16 (木)			7/17 (金)		
	1限	2限	3限	1限	2限	3限	1限	2限	3限
1年	(4限授業)			理	社	音	英	数	国
2年	(4限授業)			理	英		数	国	社
3年	英	数	音	国	保体		社	理	技家

# ★53年前、千里川が氾濫したことを知っていますか？

## ～豪雨被害は他人事ではない！～

停滞した梅雨前線による記録的豪雨により球磨川が氾濫するなど、熊本県南部を中心に甚大な被害が広がった九州豪雨（令和2年7月豪雨）は発生から約10日が経ちますが、現在約3000人が避難生活を送り、九州4県で60名を超す死者が確認されています。被害にあわれた方々に心よりお見舞い申し上げます。



さて、みなさんは53年前、五中校区を流れる千里川の堤防が決壊し川が氾濫したことを聞いたことがあるでしょうか。昭和42年（1967年）7月7日から9日にかけて梅雨前線が近畿地方に停滞し、大雨が降り続けていたところに台風7号が接近して梅雨前線を刺激し、1日で225mmの激しい雨が観測され、現在の豊中自動車教習所

（玉井町）のすぐそばの堤防が決壊しました。箕輪小橋は流され、麻田共同墓地のあたりまで堤防は決壊し、あらたに川ができたと思えるほどの水量が北から南へと流れていきました。

死者61名、重軽傷者176名、家屋の全壊・流失25戸、半壊41戸、床上浸水4,308戸、床下浸水19,932戸、堤防決壊12か所、玉井町や箕輪、走井、勝部地区に避難命令が発令されるほどの甚大な災害になりました。五中に避難された方もたくさんいたそうです。10日から復旧作業が始まり、自衛隊も出動して堤防や橋げたの修復作業にあたりました。



この災害は「昭和42年北摂豪雨」と呼ばれ、その後、上流の北緑丘周辺から大きくS字形に蛇行していた部分を直線化する河川改修工事が行われ、ほとんど洪水や氾濫などはなくなりました。豊中市は、千里川に大雨による増水状況を知らせる設備を設置し、スピーカー放送や回転灯、サイレン、音楽などで近隣住民の方々に情報を伝えています。

豪雨災害が発生するたびに「早めに避難しておけば・・・」という声を聞きます。警報や特別警報は命を守る行動を起こすために発令されています。みなさんの家から一番近い避難場所はどこか？何を準備しておくべきなのか？どんな行動をとるべきなのか？など、日ごろから家族で話し合っておきましょう。地震、台風、豪雨などの自然災害は日本のどこかで必ず発生します。他人事と考えず、自分事としてとらえ、準備しておくことが命を守る行動につながるはずです。



## ★保護者のみなさまへ・・・

- 7月7日付けで「学年別参観授業および学年懇談会の開催について」のプリントを配付しました。7/22(水)が1年生、7/28(火)が2年生、7/29(水)が3年生、どの学年も6限が参観授業で15:30から学年懇談会を実施します。学年懇談では、年間の教育課程や学習評価、今後の行事予定等について説明します。（3年生は進路説明会を兼ねます）各教室のモニターをオンラインでつなぐ形式で実施しますので、ぜひご参加くださいますようお願いいたします。
- 就学援助制度の申し込みはお済みでしょうか？豊中市教育委員会では、小中学校へ就学するために必要な学用品費や給食費、宿泊行事費などの援助を行っています。この制度は毎年度申し込みが必要ですので、昨年度認定された方も必ず申し込んでください。締め切りは8月24日（月）となっています。詳しくは教育委員会学務課（06-6858-2553）までお問合せください。

